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NACIONAL DE HIGIENE 14.7 

Sesiones del Consejo Nacional de Higiene 

• 

SESIÓN DEL 5 DE FEBRERO 1'E 1907 

Preside el Vicepresidente dooior Gabriel Honor, 
• 

Con asistencia de los señores miembros doctores Canabal, Fernán
dez Espiro, Etchepare y Crovetto, se abre la sesión, dándose lectura 
del acta de la anterior y de los asuntos entrados. 

Se acordó consultar al Minis terio de Relaciones Exteriores sobre el 
procedimiento á seguirse con los buques que arriben al puerto con el 
único objeto de tomar ó dejar práctico, por cuanto dicho Ministerio 
dispuso por oficio se hiciera efectivo el artículo 12 del Arancel Con
sular, con excepción de aquéllos. n1ientras que la ley y otras disposi
ciones vigentes no los eximen de la presentaci6n de documentos con
sulares, haciendo responsables á los funcionarios y empleados que 
omitan la aplicación de reintegros por falta de las formalidades pres
criptas en la ley de arancel. 

-En rt3spuesta de una nota del Consejo Departamental de Higien·e 
de Treinta y Tres, relacionada con diversas medidas de salubridad 
que son indispensable adoptar en aquella localidad, se resolvió ma· 
nifestarle que proyecte las ordenanzas que juzguP. necesarias y las 
presente á la Junta Económico-Administrativa pidiéndole st1 promul-

. , 
gac1on. . 

-Se aceptaron las propue~tas formuladas para integrar el mismo 
Consejo, con los vecir10s don Ricardo Hierro y Rodolfo Ramos. 

-Se aprobó un informe de ltt S ección Médico Legal y Profesional 
regulando en 300 pesos los honorarios que corresponden al doctor 
Fernando Giribaldo por· asistencia de n1enesterosos atacados de sa
ra1npión en el pueblo (le Pando clurante los meses de julio á octubre 

próximo pasado. 
-Fué aprobado ut1 intor1ne clel doctor Canabal por reconocimiento 

pract1cado al señor Carlos Ca1·ve, empleado de la Administración de 
Rentas de Canelones, que solicita licencia por enfermedad, cuyo in-
for1ne es favorable al interesado. . 

• 
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• 

SESIÓN DEL 13 DE FEBRERO DE 1907 
-

Preside el doctor A. Vldal y Fuentes 

• 

• 

Con asistencia de los señores miembros doctores Fei·nández Espi1·0 , 
Honoré, Etchepare, Canabaf y Crovetto, se abre la sesión leyéndos.e 
el acta de la anterior y los asuntos entrados. 

Se resolvió autorizar el pago de la canticlrtd de 45 peso8 á la ser!í.ora 
• 

Primitiva R. de Roux, por servicio de coche p reat,ido al doctor Juan 
Labat, en Maldonado, en una comisi6n Janitaria que le confió el Con-

• 
seJo. 

-Se aprobó un informe de los doctores E. Fernández Espiro y Joa 
quín Canabal por reconocimiento practicado al señor Enrique Lavi 
fia, 2.0 Secretario del Senado, que solicita juhilación, y en cuyo informe 
se t~eclara al peticionario definitivamente imposibilitado para . conti
nuar en el ejercicio de su cargo. 

-Se resolvió dirigir oficio al Ministerio de Gobierno pidiéndole haga 
saber á la Jefatura Política de Treinta y T1·es que no puede utilizar 
los servicios de Francisco Farías en. carácter <le médico por cuanto 
dicho sujeto no está autorizado para el ejercicio de la profesión en 
P-1 territorio de la República. 

Se acordó asimismo denunciar ante Juez competente al expresado 
Farías por ejercicio ilegal de la Medicina. 

- Se resolvi6 consultar al Consejo Administrativo de la Caja Escolar 
de Jubilaciones y Pensiones, si los maestros que soliciten jubilación 
sienclo su residencia en el interior de la Repúblictt, pueden ser reco
nocidos por la corporación hallándose en Montevideo, 6 si es indis
pensable que el examen médico se practique en la forma dispuesta 
por el artículo 18 de la ley respectiva. 

-Fué nprobado un informe de los doctores Juan J. Mu1 .. guía y Car
los Cúneo, de Pa1mira, por reconocimiento practicado al maestro 
Sixto Perea y Alonso, que solicita jubilación, y cuyo infor1ne establece 
que el peticionario está comprenclido en los términos del artículo 9. 0 

de la ley del 28 de mayo de 1896. 
-Fué aceptada la renuncia presentada por el Oficial 1.0 de Secreta• 

ría, doctor José B. Nattino, nombrándose para sustituirlo al Archivero 
don Américo Morengo; para ocupar el cargo dejado por éate al Auxiliar 
Antonio San Vicente, en Rustitución de éste Rl de igual clase de la 
Isla de Flores, don Carlos de San Vicente, para reemplazar á éste al 
telegrafista don Vicente Seco, y á Juan Alejo Prado en reemplazo de 
este último. 

Se resolvió dirigir nota de agradecimiento al doctor Nattino por los 
servicios prestados en el Consejo durante un período de on-0e años 
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-Fué aprobado el proyecto de reglamento interno para el Laborato
rio de Análisis, y se resolvió pedir al Gobierno la aprobación del pro
yecto de Reglamento de l)roguerías y Farmacias sometido á su con
sideración . 

SESIÓN DEL 19 DE FEBRERO DE 1907 
• 

• Preside el doctor A. Vidal y Fuentes 

0011 asistencia de los señores mie111bros doctores Honoré, Fernán
dez Espiro, Etchepare, Canabal, Martire11é y Crovetto, se abre la sesión. 

Di6se lectura del acta ,t11terior v de }03 asuntos entrados. 
~ 

-Se resolvió llarnar á l1ci tación para proveer de carbón al vapor 
<<Sanidad~, y para los combustibles destinados á la alimentación del 

• 

personal oficial del Lazareto de la Isla de Flores. 
-Fué aprobado un inforn1e de los <loctores Honoré y Etchepare, 

poi~ reconoci111iento p1~acticado al empleado de aduana, José M.a de los 
Santos, que gestiona su jubilación, cuyo informe declara al interesado 
en condiciones de se1· j t1bilado. 

-Se resolvió encomenda1· el exan1en médico del señor Abel E . Agui
la1· que solicita jubilación, á los doctores Próspero E. Brunet y Flo
rencio Martínez, de Rocha. 

-Se acordó inforn1ar al Ministerio de Gobierno que las propuestas 
para llenar las vacantes de médicos de policía de San José y Tacua
re1nbó, ~at·a las cuales han siclo propuestos los doctores Alejandro 
Ra1nos Suárez y LuiR Castagnetto respectivamente, deben formularse 
e11 te1 .. na co1no lo dispone el Reg·lamento de Policía Sanitaria y pre
sentarlas directamente al Co11sejo. 

-Se aprobó un i11 forme de los doctores Fet·ná11dez Espiro y Marti-
1·e11é producido en la invitaciór1 hecha al Gobierno por la Legación del 
Imperio alemán, para que la República tenga su rep1·esentación en el 
Congreso de Higiene y Demog1'afía que se reunirá en Berlín en sep
tiembre próximo. · 

Se resolvió 1·ecomendar para delegado tll doctor Oriol 8olé y Rodrí
gu~z. 

• 

SESIÓN DEL 26 DE FEBRERO DE 1907 

Preside el doctor A. Vldal y Fuentes 

Con asistencia de los miembros doctores Honoré, Fe1~ná,11dez Espi
ro, Etchepare, Canabal, Marti1~ené y Crovetto se abre la se31Ó11 

Se di6 lectura del acta anterior y de los asuntos entrados. 
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El señor Presidente dió cueuta de haber dirigido una cornunica
ción al señor· Juez L. Correceional, 1·ogándole p1·onta resolución en 
el juicio seguido cont1·a la farn1acia p1·opieclaJ. de Mateo Na poli, ubi · 
cada en la calle Goes 74, por la cor1tlición irreg·ular en que funci011a, 

. pues hace diez meses que carece de far1nacéut ico. 
· Se aprobó un informe p1·oducido por los doctores Murtire11é y Fer
nández Espiro, por examer1 rnédico practicado á Angel Fusc1, que 
solicita jubilación. 

-Fué aprobado ott·o infortne de los J.octorea Canabal y Ma1·ti1·ené 
por reconocimiento practica<lo á la maestr·a. Consuelo Ojer y Anaya, 
que solicita jubilación, declarando en el 1nismo que la interesada se 
halla comprendida en los tér1ninos del a1·tículo 90 de la ley <le 28 
de 111ayo de 1896. • 

-Se aprobó un info1·1ne Je la Sección J.e Higie11e Escolar produci
do en el expediente relativo á la construcción ele un edificio clestinado 
á la Escuela de Agronomía. 

-Se leyó un informe presentado por el <loctor Justo F. González 
da11clo cuenta de la comisió11 que se le confió en San Antonio del 
Aiguá:, departamento de Malclonado, donde debía prestar asistencia 
méclica á enfermos menesterosos ataca los de tifoidea . Se resolvió 
agradece1· á dicho fac11ltativo los servicios p1·estados y se autorizó el 
pago de los gastos de locoinoción abonados poi· el misn10. 

-Fué aprobado un informe ele la S ecci611 Méclico I--'egal y Profesio
nal, por regulación de honorarioe médicos reclamados á la Jefatura de 
Canelones por el doctor Cristóbal Sánchez Montes. 

- Por faltas con1etidas e11 el servicio, se resolvió suspende1· por t1n 
mes al Guarda Sanitario Nicolás J. Paulós y separa1· definitivamente 
del pueato al de igual clase, Carlos M . Romero. 

-Fué nombrado inspector de Sanidad Terrest1·e, cargo creado en la 
ley de Prest1puesto 1~ec~entemente pron1ulgada, el doctor Ernesto Fer-
nández Espiro cuyo nomb1·i1mien·to se sorneterá á la aprobación del 
Poder Ejecutivo. 

-Se a.probó un proyecto de or(lenanza p1~opuesto por el doctor Ga
br·iel Honoré, estableciendo medidas para la extinción de ratas, por 
considerar que estos roedores son agentes transmisores de la peste bu -
bónica. 

• 


